
16 ème Assemblée générale annuelle de l’A.P.L.V 
 
Compte-rendu de l’assemblée générale de l’A.P.L.V tenue le 16 mai 2015 à 9h00 à la salle du Bar 
Le Contour,  Lac-aux-Sables 
 

1- Mot de bienvenue et vérification du quorum ( 9 heures 10 minutes) 
 

Le président du Conseil d’administration de l’APLV, M. Guy Fortin et les autres membres du 
CA : Serge Rochon, Christian Drolet, Pierre Lessard, Richard Dellow, et Camille Racine sont 
présents à la rencontre. Absent M. Bertrand Sénéchal. M. Sénéchal se retire du CA, il y aura 
donc élection. 
  
Plus de 50% des propriétaires sont présents. 39 Propriétaires présents plus de 55 personnes 
présentes. 
 
Le Président propose à l'assemblée que monsieur Christian Drolet soit le narrateur pour la 
réunion. 
 
Proposeur : Jean Marquis 
Secondeur :   Francine Jarry 
Adopté à l'unanimité 

 
2- Approbation du compte-rendu de la 15ième Assemblée générale 

  
Christian Drolet suggère de ne pas faire la lecture du compte-rendu de la réunion de mai 2014 
car il présume que les personnes présentes ont pris connaisse de celui-ci avant la rencontre et 
suite à cette décision aucune modification n’est demandée. Le compte-rendu de la 15 ème 
assemblée générale approuvée. 
 
Prop : Jean-Charles Godbout 
Sec :   Aline Racine 
Adopté à l'unanimité 

 
 

3- Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
M. Christian Drolet en fait la lecture, il y a modification : 
 
Le point 10 devient le point 13. 
Au point 11 on ajoute dans « varia » responsabilité civile chemins et élection pour le dossier 
de la pêche. 
Le point 14 devient « levée de l'assemblée ». 
Archives APLV 
  
Prop. Francine Jarry 
Sec. Alain Doyon 
Adopté à l'unanimité 

 
 



4- Activités qui ont eu lieu en 2014-2015 
 

Le président parle des travaux de défrichages pour la ligne d’alimentation de Hydro 
Québec, d’une rencontre préparatoire du conseil d’administration en vue de l’assemblée 
générale, du site Web en développement et donne des explications sur le fonctionnement 
de la boîte de courriel de l’APLV. 

 
 
5- Rapport financier de l’APLV 

 
Le trésorier,  M. Serge Rochon, fait la lecture du rapport financier. L’association a dans 
son compte en date du 30 avril 2015 la somme de 9157.22$.  Camille Racine pose la 
question concernant la cotisation pêche, pourquoi un montant de 330$ pour 2014 alors 
qu’elle est beaucoup plus élevée. Serge Rochon explique qu'un montant cotisé pour 2014 
payé en 2013 apparaissait en 2013. Monsieur Rochon, appuyé de madame Laurie Gagné 
doivent  vérifier ce questionnement. M. Rochon explique le processus de fermeture du 
compte de l’APLV de Sainte-Julie et de l’ouverture d’un compte chez Desjardins, caisse 
de Lac-aux-Sables. Une carte ACCES D  facilitera les dépôts et retraits. À la question 
d’un membre concernant la possibilité de payer les cotisations par ACCES D, il est 
mentionné que cela ne sera pas possible. Le rapport financier est ensuite soumis à 
l’approbation de l’assemblée.   
 
Prop. Laurie Gagné 
Sec. Sylvain Brodeur 
Adopté à l'unanimité 

 
 
 
6- La pêche 
 

Le président confirme qu’à la suite de la  réunion du CA du 11 avril 2015, que 
l’ensemencement du lac ne se fera pas cette année. Le but est de pouvoir évaluer si le 
poisson survit et pour vérifier si les truites des années antérieures peuvent se reproduire. 
Serge Rochon mentionne que l'expérience des varveaux n'a pas été concluante, par contre 
Richard Dellow confirme qu'il a attrapé des perchaudes cette année dans un varveau et 
que ce moyen peut être efficace pour baisser la population d’espèces non désirées.   
M.Pierre Lessard s'est proposé pour s'occuper de la pêche en 2016, il a obtenu le dossier 
de l’ancien responsable de la pêche, M. Sénéchal qui s’est retiré du CA. La proposition de 
sursoir pour l’année 2015 est présentée pour approbation. 
 
Prop. Jean-Charles Godbout 
Sec. Martin Provencher 
Adopté à l'unanimité 

 
 
 
 
 



 
7- Aspect environnemental 

 
• Résultats des analyses de l'eau 

  
M. Richard Dellow précise que les résultats des analyses effectuées sont stables et tendent 
à s’améliorer. M. Dellow informe les personnes présentes qu'ils peuvent consulter les 
résultats de ces analyses sur le site du réseau de surveillance des lacs RSVL.  Concernant 
la présence de castors dans les affluents du lac et l’impact sur l’environnement, Messieurs 
Richard Dellow et Serge Rochon feront équipe dans le dossier pour engager un trappeur 
pour les castors qui causent des dégâts et contribuent à la pollution du lac. M.Mario 
Letellier se propose pour les aider. 
 
M.Alain Doyon raconte son expérience concernant des éoliennes pour aider à mieux 
oxygéner l'eau et suggère d'ajouter une vingtaine de poissons de 16 à 20 pouces qui 
seraient plus voraces et détruiraient la perchaude de façon naturelle. Aucune décision n’est 
prise concernant ces suggestions. 
 
• Corvée estivale samedi le 1er août 

 
Le président annonce une corvée le 1er août 2015 pour enlever les arbres morts tombés à 
l'eau. M. Carl Thibeault se propose comme superviseur de la corvée et Mme Carole 
Richer se propose pour le BBQ qui suivra. 

 
 Prop. Christian Gagnon 
 Sec. Eve Nadeau 
     Adopté à l'unanimité 

 
8- Aide municipale pour l’analyse de l’eau et le déneigement 
 

Monsieur Serge Rochon nous informe qu'une demande écrite a été faite auprès du Conseil  
Municipal pour augmenter la subvention concernant le déneigement des chemins de 20% 
à 50%. M. Lionel Beaupré nous répond que le 50% a été refusé à la dernière séance du 
Conseil Municipal et que la celle-ci aurait plus de « poids » si on se regroupait avec les 
associations des lacs aux alentours. 
 
Une rencontre est prévue avec le maire prochainement pour un rappel des subventions et 
pour le remboursement de l'analyse de l'eau. 
 

9- Corvée 2015 
  
 Le Président confirme que la corvée 2015 sera le 1er août (voir le point 7) 
 
10- Mise à jour rapide du projet de desserte des services d’Hydro Québec 
pour l'intérêt de tout 
 
 Une décision a été prise de discuter de ce point à la fin de la présente rencontre. Il 
 deviendra le point 13. Tout le monde était d’accord avec cette suggestion. 
 



 
11- VARIA 
 
•  Nouvelles pancartes (2 x cul de sac, 2 x chemin privé, 2 x étroit, 4 x sentier pédestre) 
 

Serge Rochon explique les démarches effectuées pour l'achat de ces pancartes afin d'éviter 
les situations malencontreuses. Christian Gagnon propose d'ajouter « attention à nos en-
fants avec une limite de vitesse ». Christian Drolet a expliqué que nous ne pouvons se 
substituer au ministère des Transports pour l'ajout d'une limite de vitesse. M. Drolet nous 
fait part également des responsabilités civiles à l'égard des accidents qui pourraient surve-
nir sur nos chemins qui sont des chemins privés. Les explications concernant la responsa-
bilité civile ont été formulées à la lumière des commentaires et des recommandations de 
la compagnie d'assurance "La Personnelle" et de son service juridique.  
 

• Demande pour des bornes d'incendie sèches 
 Monsieur Pierre Lessard confirme la demande faite pour le côté Nord et fera un suivi 
auprès de la municipalité pour l’ensemble du lac.  

 
•    Archives APLV 
Serge Rochon et Christian Drolet ont transféré sur CD les archives concernant l'APLV 
et Jean-Charles Godbout doit vérifier s'il possède encore des documents pertinents à 
archiver. 

 
12- Élection administrateur en remplacement de Bertrand Sénéchal 

 
Monsieur Sylvain Brodeur a été élu sans opposition en remplacement de M. Sénéchal. 
 
Prop : Guy Fortin 
Sec :   Lynda Cloutier 
Adopté à l'unanimité 
 

13- Mise à jour rapide du projet de desserte d’Hydro Québec pour l'intérêt 
de tous 

Le Président Guy Fortin remercie monsieur André Petit pour tous les efforts consacrés 
au projet de l'hydro et après la levée de l’assemblée le président invite celui-ci à nous 
expliquer toutes les embûches et les étapes du projet. L'assemblée a félicité monsieur 
André Petit et a ajouté à ces remerciement le nom de monsieur Guy Fortin qui ont fait 
un travail remarquable au bénéficie de tous et chacun. 
 

14- Levée de l'Assemblée 
L'Assemblée est levée à 10h18. 
 
Prop : Christian Gagnon 
Sec. :  Guy Marcouiller 
Adopté à l'unanimité 
 
 

Camille Racine 
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